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Diegten, den 18.9.2023 

 
  
 
 

Besprechungsnotiz  
und 

 neuer Auftrag 

zur Konferenz 
ZUKUNFT vom BTV Waldenburg  

Zusammenfassung 
Datum:  Montag 21. August 2023  
Ort: Schulstrasse 19a (Mehrzweckhalle im U.G.), in Oberdorf 
Beginn/Ende 20:00 Uhr- 22:00 Uhr 
Anwesend: Arboldswil 2, Lampenberg (1+EM), Bennwil 7, Diegten 5, Oberdorf 3,  
  Niederdorf 2, Waldenburg 1 EM und Präsident BTV Michel Degen. Total 23 
Entschuldigt: Reigoldswil, Waldenburg 
 
IST-Situation 
Es wird die IST-Situation erläutert. Aktuell noch 4 Vorstandsmitglieder, wovon bereits 3 
spätestens 2024 austreten (Foto 1). Einfach erklärt die Aufgaben des BTV‘s: Organisation von 
Anlässen im Bezirk/regional und vor allem dort zuständig zur Unterstützung der Vereine, 
welche einen Anlass durchführen, im technischen Bereich (Wettkampfleitung). 
 
Gruppenauftrag 
Es wird in Gruppen diskutiert und zusammengetragen, wie sich die Vereine in Zukunft für 
den BTV engagieren wollen und können(A) und welche Ideen / Anpassungen(B) der BTV 
vornehmen könnte, um wieder „lebendiger/zeitgemäßer“ zu werden (Foto 2+3). 
Zusammenfassung der Antworten 
-Vereine sollten kleinere Anlässe organisieren (im Bezirk) 
-Bezirksturntage im kleineren Rahmen, als Verein bereit sein diese durchzuführen 
-kleinere Posten im Vorstand übernehmen 
-Ressourcen von mehreren Vereinen nutzen, Vereins-Pot 
-eine Verbindungsperson bestimmen zwischen BLTV und BTV 
-leere Blätter von Vereinen, welche bereits in den eigenen Reihen ums Weiterbestehen 
kämpfen… 
-Angebote für Jugend fördern 
-spielerische Angebote für Aktive (ohne Leistungsdruck, mehr kollegial) 
-Bezirksübergreifende Anlässe organisieren (mit BTV Sissach) 
-Vorstand abspecken, neue Aufgaben 
-Bezirk öffnen für andere Vereine (außerhalb Bezirk Waldenburg) 
 
Vorschlag BTV-Vorstand: 
Zu (A) Pflicht-Einsitz im BTV-Vorstand einführen, d.h. die Vereine nach Stimmstärke 
Turner/innen für die Mitarbeit beim Bezirksturnverband verpflichten. - Kam mässig gut an…, 
aber es wurde auch vielen bewusst, dass es für ein Weiterbestehen wohl einen gewissen 
Druck braucht, dass man „Freiwillige“ findet. Aufteilung in Stimmstärken nach 
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Vereinsgrösse im Dorf (Foto 4). Es wäre dann mind. je eine Person von 
Reigoldswil/Arboldswil/Bennwil/Oberdorf/Diegten und eine Person vom Lampenberg, 
Waldenburg oder Niederdorf, somit 6 Vorstandsmitglieder. 
Zu (B) Statutenanpassung im Bereich Ämtli (Vorstand), zeitgemäße Verbandsstrukturen und 
evtl. Verbandsöffnung ermöglichen. Falls der Verband weitergeführt werden sollte, wäre es 
auch wichtig den Auftritt (medial) zu verbessern (Logo, Auftreten, Medienpräsenz), doch 
auch dafür braucht es engagierte und versierte Turner/innen. 
 
Aus unserer Sicht hat die Konferenz den Ist-Zustand und den akuten Handlungsbedarf allen 
anwesenden Vereinen aufgezeigt. 
 
Antwort zu Beitritt BTV Sissach: Auftrag an den BTV zur Abklärung, ob es möglich wäre 
beim BTV Sissach beizutreten, ergaben, dass bereits Anfragen von „bezirkslosen“ Vereinen 
hängig sind und der BTV Sissach eigentlich keine weiteren Vereine aufnehmen möchte oder 
kann. Er hat bereits jetzt Mühe, dass die Teilnehmer/innen der Spielturniere die 
Angebotskapazität übersteigen. Deshalb ist zurzeit auch der BLTV involviert und daran die 
Parteien der „bezirkslosen“ Vereine an einen runden Tisch zu bringen und gemeinsam nach 
einer Lösung zu suchen. Es wurde uns vom BLTV ganz klar mitgeteilt, dass es nicht 
erwünscht ist, dass es „bezirkslose“ Vereine“ gibt und man nach Lösungen suchen sollte, 
den Verband aus dem Winterschlaf zu holen und den aktuellen Bedürfnissen anzupassen. 
 

Auftrag an alle Vereine 
Nun sind alle Vereine aufgefordert sich konkrete Gedanken und Lösungsansätze für 
zeitgemäße Verbandsstrukturen zu machen und diese an der nächsten Konferenz vom 
Montag 22. Januar 2024 (Datum zum Vormerken, definitive Einladung folgt) als 
Diskussionsgrundlage mitzubringen. 
 

Diskussionspunkte:  
• Statutenanpassungen im Bereich Bezirksöffnung und Verbandsstruktur 

(Vorstandsbesetzung) 
• andere Art/neue Art sich jährlich zu Treffen im Bezirk (Austausch, jährliche 

Besprechung Turnier/Wettkampfangebot/Plausch Turniere-Turnus) 
• Was für Bezirksanlässe sind erwünscht und realistisch, dass sie 

umgesetzt/durchgeführt werden? 
• Es braucht vor allem Turner/innen, welche sich im Technischen Bereich Aktive wie 

Jugend (Wettkampfleitung) engagieren. Wer wäre bereit in diesem Bereich mitzuwirken? 
• weitere Lösungsansätze … 
  
Nun hoffen wir auf rege Diskussionen in den Vereinen und konstruktive und konkrete 
Ansätze am 22. Jan 2024. 
 
Falls es bereits nach dieser ersten Konferenz Turner/innen gibt, welche sich in irgendeiner 
Form im BTV Waldenburg engagieren möchten, meldet euch ungeniert bei mir 079 568 79 
84. Es ist möglich euch bereits an der DV BTV am 20. Oktober 23 auf dem Lampenberg in 
den Vorstand aufzunehmen und so direkt bei der Verbandsentwicklung mitzuwirken. 
 
 

Mit sportlichen Grüssen 
 

BTV Waldenburg 
Yvon Ritter 
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Foto 4 


